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证券代码：300132                                   证券简称：青松股份 

福建青松股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2023-003 

投资者关系活动 

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 

参与单位名称及人

员姓名 

广发证券：嵇文欣、王薇      鑫元基金：王雅轩 

海富通基金：赵晨凯          华富基金：王叶 

西部利得基金：靳晓婷        开源资管：郑小凡 

安信基金：肖璇              玄元投资 贺佳瑶 

时   间 2023年 12 月 14日 (周四) 下午 14:00—16:30 

地   点 福建青松股份有限公司中山分公司会议室 

上市公司接待人员 公司常务副总裁欧阳汝正、董事会秘书骆棋辉 

投资者关系活动主

要内容介绍 

问 1、请介绍一下公司 2023 年的生产经营情况? 

答：公司于 2022年底剥离松节油深加工业务，聚焦于以化

妆品业务为主的大消费业务布局。今年以来，公司持续推动内

部管理升级，紧抓降本增效，通过调整库存、改进工艺、精细

化生产等措施降低化妆品原材料价格波动对公司的影响。目前

来看，降本增效的措施效果是较为明显的。公司控股子公司诺

斯贝尔今年前三季度实现营业收入 143,463.86 万元，同比下

降 1.38%；归属于诺斯贝尔所有者权益的净利润-5,103.93 万

元，同比减亏 61.36%。其中，2023年第三季度（7-9月）诺斯

贝尔实现营业收入 51,520.05 万元，同比增长 3.53%；归属于

诺斯贝尔所有者权益的净利润257.28万元，同比增长108.74%，

单季度实现扭亏为盈。 
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问 2、公司各产品品类收入构成比例有什么变化吗？ 

答：公司化妆品业务产品主要包括面膜、护肤品和湿巾三

大品类。今年湿巾产品订单有所下降，护肤品的产品销售占比

提高，总体变化不大。从公司战略布局上考虑，面膜和护肤品

的产品比重仍有提升的空间。 

问 3、公司 2020 年至 2022 年化妆品业务利润率下降幅度

较大的主要原因？今年的产品毛利率有什么变化？  

答： 2020 年至 2022 年化妆品业务的毛利率下降幅度较

大，主要原因包括：（1）2020 年至 2022 年大消费及化妆品行

业出现短暂不景气，导致部分产品定价毛利下降，叠加海外需

求趋于饱和，湿巾系列产品出现量价齐跌的状况；（2）2021年

生产线改扩建项目建成投产，导致 2022 年折旧摊销进一步增

加，而产能利用率未有大幅提升，导致 2022年单位成本进一步

提升；（3）受大宗商品价格上涨、部分供应链紧张等影响，2022

年公司部分原材料的采购价格继续上涨，导致单位成本上涨。 

今年的产品毛利率有所回升，原因有外部环境的改善，也

有公司内部管理水平的提升。 

问 4、公司控股子公司诺斯贝尔今年前三季度同比大幅度

减亏，且第三季度单季度实现扭亏为盈，公司采取的具体措施

是什么？ 

答：诺斯贝尔今年采取的措施主要是优化人力资源配置，

通过调整人员结构、精简人员比例，整合交叉职能岗位，不断

提高人均生产效率，控制成本费用的支出。 

流程管理方面，加强生产全过程监督管理，对生产管理、

设备管理、质量管理等重点环节、关键流程的运行情况进行跟

踪，对冗余环节进行适当调整，通过优化生产工序实现降本增

效。 

原材料采购方面，加强物料招标工作，利用规模优势进一

步降低采购成本。 

问 5、目前行业整体情况怎么样？公司怎么看待未来的化

妆品市场？ 
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答：近年来化妆品消费市场疲软、市场竞争激烈，且面膜

市场经过连续 20 年的高速增长进入发展新常态。这些都是客

观存在的，但同时中国化妆品行业天花板较高，人均消费水平

还较低，还存在相当大的市场消费潜力，给化妆品企业带来很

多发展机会。从产品选择上看，消费者对护肤品的考虑选择更

趋向理性，功效、使用效果和成分等实用属性成为消费者首要

考虑因素，这些都是化妆品生产企业需要思考和提高的。 

问 6、公司的下游客户集中度是怎样的？ 

答：目前公司客户集中度不高，近年前十大客户的销售占

比大概在 50%左右，对单一大客户的依赖程度较低。 

问 7、公司今年整体订单情况？ 

答：今年以来国内行业环境恢复措施有序放开，化妆品行

业整体消费逐步恢复，但受宏观经济及行业环境等影响，公司

部分客户的订单需求仍有待复苏。目前看订单规模与去年同期

相比较为接近。 

问 8、公司未来是否考虑进行产业链上的相关收购或筹划

其他资本运作事项？ 

答：公司愿意进行有益的探索，进行多元化的合作，通过

团队整合、项目参投及外延式并购等多种方式深入发展化妆

品、大消费行业。 

本次活动没有涉及应披露重大信息的情况。 

附件清单 无 

日    期 2023年 12 月 14日 

 


